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新华社电 海信集团旗下上市
公司海信电器股份有限公司与东芝
株式会社14日联合宣布：东芝映像
解决方案公司股权的95％正式转让
海信。

海信集团总裁、海信电器董事
长刘洪新介绍，转让完成后，海信
电器将享有东芝电视产品、品牌、
运营服务等一揽子业务，并拥有东
芝电视全球40年品牌授权。该项
股权转让金额暂计为 129 亿日元
（约人民币 7.5 亿元），预期将于
2018 年 2 月底完成交割。“收购
后，海信将整合双方研发、供应链
和全球渠道资源，快速提升市场规
模，加快国际化进程。”

拥有142年历史的东芝在显示
技术领域引领了日本乃至世界科技
潮流，在全球科技品牌价值排行榜
位居前列。

海信电视占有率已连续13年
居中国市场第一位，2015年、2016
年位居全球第三，在美国、欧洲、南
非、澳洲等地区市场占有位次提升
很快，其国际化战略正加速推进。

11月13日，涉事学校的一名王姓老师告诉记
者，该校现在有1万多名学生，“平常会在活动板房
里上形体课、计算机课和其他专业课。”他称，学校
明年会搬到新校区，“活动板房教室”将不复存在。

随后，记者致电长沙市教育局询问此事。民办教
育处的一名工作人员称，湖南外国语学院的“活动板
房教室”已经存在好几年了。“（涉事）学校租用的是别
人的校区和土地，本身有一栋教学楼，可能是教学楼
的设施有限，所以在旁边搭建了活动板房作为教室。”

工作人员表示，此前在给涉事学校做年度评估和检查
时，已经注意到这些板房教室，“但学校的人解释说是
上实操实训课的，并没有说是开设普通课程时使用
的。”

工作人员还表示，学生家长应该对学校的教学环
境给予理解，“如果家长觉得活动板房做教室有危险，
有权给自己的孩子办理退学、转学。”工作人员还补充
道，校方曾表示，明年9月份将搬到新校区，届时教学
环境会有所改善。 据《北京青年报》

湖南一学校现“集装箱教室”
有学生称已超7年

一排蓝色外皮的活动板房，内部被切分为一个个房间，每个房间窗户处用细钢筋交叉加固
——这些简陋的房屋不是建筑工地的临时用房，而是湖南长沙一所大学的教室。“冬天冷，夏天热，
每年1万多元的学费，就不能提供好一点的教学环境吗？”不少学生抱怨学校配备的是“集装箱教
室”。此事曝光后引发广泛关注。

11月13日，有湖南外国语学院的学生晒出了几
张他们教室的照片，瞬间引发众多网友热议。照片中
的“教室”是使用彩钢板搭建的活动板房，蓝色铁皮，
一层高，过道上方有透明顶棚。一排活动板房被隔成
一个个空间作为教室，里面拥挤放置着数十个桌椅板
凳，讲台上方悬着挂钟，窗户处用细钢筋交叉固定着。

这样的教室，引发该校学生的一片吐槽声。“场地

都是租的其他学校的，操场、体育馆都没有”，现在，
“竟然让学生在集装箱里上课”。

学校官网资料显示，该校有长沙和浏阳两个校
区，占地面积39.36万平方米，建筑面积15.5万平方
米，共开设19个专业，在校学生1万余人。有学生告
诉记者，因为教学环境和住宿条件不好，身边有同学
在开学一段时间后觉得不适应，办了转学。

在湖南外国语学院就读商务英语专业的2017级
新生王丽娜（化名）告诉记者，蓝色板房教室是在长沙
校区。“像这样的蓝色板房有十多间，是作为日常上课
的教室使用的。”另一名学生告诉记者，用活动板房搭
建的教室，“一间能坐30人左右，基本上所有专业都
在板房里上过课。教室虽然没出现过漏风漏雨的现
象，但是夏天很热，冬天很冷。”

而该校一名2010届毕业生则告诉记者，用活动

板房做教室，并非今年才出现，“2010年我毕业那年，
就在活动板房里上过课，至少也有7年了。”不少其他
年级、专业的该校学生，也印证了学校的“活动板房教
室”已存在好几年了。

“一直说会搬校区，但不知道要等到什么时候。
像语言类的专业，学费都是比较贵的，一学年要收1
万多元，但是学校的一些设备设施实在是太差了。”王
丽娜告诉记者。

事件 学生自嘲“在集装箱里上课”
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遭学生吐槽的“集装箱教室”


